

La Plata 08/11/04

Jardín de Infantes #908

En sus 40 años, fui designada para
recordar

Como creo con Borges que "el olvido es lo único que no existe" voy a permitirle recordar algunos hechos, sucesos y coyunturas históricas que tuvieron y tienen implicancia en la actual situación que padecemos, y que marcaron etapas en educación, ~~en~~ centrándome en la inicial * en 1948 se abría un nuevo horizonte en educación: los Jardines de Infantes y los Esc. Formativos para copacitar a nuestros en la difícil misión de ayudar al desarrollo del lenguaje, de la autonomía y a la socialización del niño en un núcleo... Hubo épocas y retrocesos... pero los J. de I. se multiplicaron en la Pcia. de BsAs y sus y otros objetivos se lograban... Fueron períodos fértiles y períodos de estancamiento producido por gobiernos autoritarios... En 1976, el terrorismo de estado rompió con los acuerdos de convivencia; los argentinos perdimos la libertad y por ende el derecho a educar y ser educados dentro de

parámetros de socialización: compresión, respeto del otro, disenso, solidaridad. maestros y alumnos firmes encapsulados en el temor y el egoísmo y es en ese momento y en este jardín donde ~~ella~~ ejercía la dirección, con un personal excelente que era capaz de multiplicar sus esfuerzos para que los niños no percibirían la carencia de algunas acciones (como el mantenimiento de la escuela 42.) ~~con~~ creaban formas recreativas como "paseo sorpresa" o "visita especial" a los desolados que debíamos efectuar... Sin embargo padres y personal con empeño seguían trabajando para esta realidad que hoy compruebo, en el jardín (edificio) más pequeño entonces se logró que se construyera la cocina (porque la merienda se preparaba en un espacio anulado de los baños de la escuela) se hicieron baños y se terminó y logró la incorporación de la q' había sido "casa de la directora" en la capacidad instalada existente, y que lo que nos sucedió o bien transformado en este lindo lugar

A los jóvenes docentes nuevos proble-
máticos las siguen obligando
a una mayor esfuerzo para lograr
nuevos objetivos, no dejen de replantearse
se permanentemente dudas y accio-
nes y así podrán ayudar a superar
la coyuntura actual porque contri-
buyen con su labor a fortalecer la
relación comunitaria, en la que se
valora al otro, no se discrimina, se
solidarizan y esto será posible por el
beneficio de la democracia ^{que nosotros no como} (vulnerable, imper-
fecta pero perfectible si todos decidimos
participar, ejerciendo nuestros deberes,
llenándola de contenidos, para lograr un
país como deseamos - Este es mi testi-
monio participativo, para que el recuer-
do, al que aludí al comienzo, se concrete
en memoria activa -

Hago un voto, un of

Ueda de esto pude leer. La emoción de regresar al
lugar donde terminé mi carrera... mayo 1977...
Solo me referí a esto y la respuesta de los presentes
fue... ¡increíble!...